
Islandpferde 
Reiter-und Züchterverband
Landesverband 
Weser-Ems e.V.
Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V.

Protokoll der Vorstandssitzung vom
30.06.2010 in Osnabrück – Wallenhorst

Anwesende: Taalke Nieberding, Susanne Brengelmann, Saskia Enneking, Hanna von 
Garrel, Hendrik Wichert, Manfred Ober, Kirsten Hofmann

Entschuldigt: Glenn Kessner, Nora Kollmeyer, Natascha Neuber, Wiebke Frerichs, Petra 
Poprawa, Claudia Temmeyer, Harald Froese, Bernd Ahlers, Gaby 
Kollmeyer,

Beginn: 20.00 Uhr Ende: 22.30 Uhr

TOP 1 – Infos aus Länderrat und Präsidium

Die zweite Version der Satzung sowie GVO wurde vom Länderrat und Präsidium zur weiteren 
Diskussion überreicht. 
Die Mehrheit des LR sieht es kritisch, wenn Ausbilder des IPZV Präsidiumsämter inne haben, 
weil sie mit ihrer Stimme im Präsidium dann auch Entscheidungen treffen, die ihr 
Geschäftsverhältnis zum IPZV betreffen. 
Da es nicht leicht ist, eine sinnvolle und klare Formulierung für die neue Satzung zu finden, , 
wurde im Länderrat eine Arbeitsgruppe gebildet, um Lösungen zu erarbeiten.
Falls jemand Ideen dazu beitragen möchte, kann sich gerne an Taalke wenden.

TOP 2 – Antrag für die DIM Lingen

Der LV Weser-Ems hat einstimmig abgestimmt, die DIM in Lingen mit 500€ für das 
Rahmenprogramm zu sponsern. Zuerst waren 250€ für einen Feuerakrobaten im Gespräch. 
Des Weiteren wurde beschlossen, auf der DJIM die Geländeprüfung oder eine ähnliche Prüfung 
mit 140€ zu sponsern.

TOP 3 – Zukunft Jugendarbeit 2011

Allgemein wird überlegt, wie man die Ortsvereine in Hinblick auf die Jugendlichen stärken 
kann. Das Problem sei auch der Gemeinschaftsgedanke im Landesverband und der Austausch 
zwischen den einzelnen Ortsvereinen. 



Ideen für eine höhere Motivation dazu waren:
• Meistertitel im Programmheft veröffentlichen
• Stärkere Würdigung der Meister

Es soll eine stärkere Verbundenheit zum Verein entstehen. 
Weitere Ideen dazu werden gerne angenommen. 

TOP 4 – Kurzberichte der Ressorts

Freizeit
Hendrik betont erneut, dass es schwer sei, ortsverbandsübergreifende Ritte zu organisieren, da 
kein Interesse gezeigt wird.

Zucht
Auf dem diesjährigen DIZ seien zwar wenige, dafür aber sehr gute Pferde gewesen, berichtet 
Kirsten. 
Bei der Delegiertenversammlung des Pferdestammbuchs Weser- Ems wurde berichtet, dass die 
FN gerade dabei ist, einen Musterentwurf abzustimmen. Dieser besagt, dass man Hengste und 
Stuten auch über einzelne Turnierprüfungen als Zuchtpferde qualifizieren kann. 
Viele sehen das Problem darin, dass es zu wenig geprüfte Stuten gibt. Die Zahl der geprüften 
Hengste würde sich dann wahrscheinlich noch mehr erhöhen.

Sport 
Susanne appelliert an den Landesverband, dass man die Ausrüstungskontrollen auf Turnieren 
noch mehr verschärfen muss.  Es wäre evtl. eine Lösung, dass eine Mindestanzahl an Kontrollen 
gemessen am Starterfeld eingeführt wird. 
Bemängelt wird, dass der Grund für die Verwarnung eines Reiters im Zentralregister notiert 
wird, der Grund für eine Disqualifikation allerdings nicht. Dabei gibt es gerade dort erhebliche 
Unterschiede, zum Beispiel Disqualifikation wegen Verlassens der Bahn und Disqualifikation 
wegen offener Maulwinkel. 

Kasse
Die Kasse des LV steht deutlich im Plus. Zum Einen wegen des sparsamen Arbeitens, 
andererseits durch die Beitragserhöhung.

Top 5 – Berichte aus den Ortsvereinen

Dieser Punkt wurde ausgelassen.

TOP 6 – Verschiedenes, Termin nächste Sitzung

Die Ortsvereine werden gebeten, bis Ende Juli die Termine für 2011 an Susanne Brengelmann zu 
übermitteln.

Die nächste Vorstandssitzung ist am Mittwoch, 08.09.2010 in Wallenhorst.

Saskia Enneking                                                               Taalke Nieberding  
Schriftführerin 1. Vorsitzende
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